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TRASCRIZIONE INTEGRALE

APPELLO
allora buonasera a tutti anche se non abbiamo il campanello ma va bene lo stesso diamo inizio al Consiglio 
comunale nella seduta di oggi del 10 di aprile 2019 la parola al Segretario per l' appello Massari Tosi narsete 
Toscani Bosani serventi Gallingani Roda Dotti Rastelli Borciani Gambarini Comerci Barbieri Amoruso Rigoni 
Pollastri numero legale prendiamo gli scrutatori grazie Amoruso Gambarini Barbieri oggi vengono vediamo 
solo Amoroso va bene Pollastri bensì com' è affidabile Rigoni tutti a meno che non siano no allora Toscani e 
Gallicano allora scrutatori Gallicano Toscani e Amoroso 

allora come come voi sapete deceduta ieri la signora Luciana tra Uzzi che è stata consigliere comunale 
durante il mandato di Massimo Tedeschi doveva Assessore chiedo al Consiglio di comunale di ricordarla con 
un minuto di silenzio lo ricordo come una persona molto attenta ai bisogni della città e soprattutto dei dei più 
deboli del mondo del lavoro sindaco l' ultima opera allora 

PUNTO N. 1
passiamo al punto numero 1 io vorrei leggere un messaggio che rivolgo al Consiglio comunale oggi come in 
qualità di Presidente il Consiglio comunale di oggi è l' ultimo in cui questa Assemblea nel pieno delle sue 
facoltà operativa in questo momento in qualità di Presidente di questa Assemblea che ho avuto l' onore di 
presiedere ritengo necessario ringraziare calorosamente in primo luogo i miei due vicepresidenti di questi 
anni Luca Pollastri e Giuseppe Commercio i capigruppo Marco Gallicano Angelo Amoroso Francesca 
Gambarini e Luca Pollastri tutto il Consiglio comunale che singolarmente ognuno di voi il dottor Nino Manno 
per la collaborazione che m' ha dato in questi anni sempre attenta e professionale i segretari comunali che si 
sono succeduti il dirigente la Vice Segretaria lo staff di segreteria e tutto il personale dell' ente il comando il 
corpo della Polizia municipale il Comando Carabinieri di Firenze della stazione il prefetto di Parma e dei suoi 
collaboratori un sentito ringraziamento va poi al Sindaco e alla Giunta comunale anche a chi non è più 
presente oggi tra i suoi componenti per la lealtà sempre dimostrata verso il mio ruolo di Presidente ritengo 
che in questi anni abbiamo lavorato molto vissuto un momento anche difficili ma nel complesso sempre 
finalizzati alla volontà di avere una città e comunità che potesse rispecchiare le proprie idee e convinzioni 
abbiamo cercato momenti di riflessioni di riflessione e celebrazioni solenni finalizzati alla ricerca di una 
riflessione civica condivisa su temi molto delicati e critici come quello della difesa della donna dei diritti 
umani della giusta sanità della difesa delle minoranze della conoscenza storica e umana oltre che di 
riflessione sulla situazione del lavoro nel nostro territorio abbiamo lavorato molto nelle prossime settimane 
forniremo il dettaglio della nostra attività forse non ce ne siamo resi pienamente conto ma l' impegno è stato 
importante so di aver più volte forzato l' interpretazione del Regolamento per quanto concerne gli interventi 
dei Consiglieri comunali per nulla quel tempo l' ho fatto convinto che fosse giusto così nel rispetto dell' 
impegno che ho preso con voi nella prima seduta di questo Consiglio comunale e finalizzato a favorire il 
dialogo tra i consiglieri sono convinto di essermi sforzato ad essere il Presidente di tutti cosciente dei miei 
limiti ma con la volontà di rispettare profondamente il ruolo di ognuno di voi i prossimi anni saranno 
altrettanto impegnativi ed una revisione degli strumenti regolamentari e di organico credo siano 
indispensabili mi riferisco al funzionamento ovviamente del Consiglio comunale anche in ragione delle nuove 
tecnologie e modalità di comunicazione grazie ancora a tutti e buon lavoro per il prosieguo prego Giuseppe 
senta buonasera a tutti signor Presidente signor Sindaco signori Consiglieri e tutti i presenti io sono 
emozionato per ringraziarla oggi che ha portato i saluti a tutti i consiglieri e a noi vicepresidenti ai 
capigruppo al Sindaco e tutte le persone che ci stanno ascoltando adesso da casa io penso che mi ha 
costruito molto in questi anni in questi cinque anni o son stato sempre vicino a lei è stato è stato ed è il mio 
Presidente istituzionale ho imparato a essere istituzionale con lei mi ha dato la calma la tranquillità e di un 
piccolo politico di città lo voglio considerare perché mi ha costruito e io penso che la mia Capogruppo farà i 
suoi saluti e vedo una grande buona fortuna e la sua Presidenza dentro Lucic che è una cosa molto 
importante per la città nostra e della provincia grazie Presidente okay parola al Sindaco 



PUNTO N. 2
passiamo al punto 2 gli altri io ovviamente ringrazio Amedeo per il suo intervento non è l' ultimo Consiglio l' 
ultimo operativo ne abbiamo ancora uno che è altrettanto impegnativo perché è quello di rendiconto che 
dovrebbe svolgersi il 30 di aprile e credo che sia arrivata oggi tutta la documentazione credo sia già arrivata 
quindi se avete difficoltà nella ricezione perché molto corposo avvisato il Segretario la dottoressa Rossi al di 
là di questo insomma grazie per il lavoro svolto avremo poi modo anche insomma di parlarne anche più 
pubblicamente oltre che in questa sala no io ho una sola comunicazione che è legata al fatto che nella 
mattinata di oggi si è rogitato e il bene Caserma dei Carabinieri allo Stato e quindi analogamente a quello già 
è accaduto lunedì in questa sala stamattina in Prefettura l' operazione nuova Caserma dei Carabinieri ha fatto 
un altro è fondamentale step verso la sua realizzazione ed era giusto informarvi perché ciò è avvenuto in 
ottemperanza ad una delibera a due deliberazioni del Consiglio comunale che erano finalizzati a questo 
passaggio quindi era giusto che lo sapeva insomma che lo sappiate e da me non ho altre comunicazioni se 
non che io vi chiedo di potermi assentare per un quarto alle sette boeri ritornerò appena possibile 

PUNTO N. 3
passiamo al punto numero 3 c'è qualcosa allora c'è una sola interrogazione agli atti che riguarda e del 
Movimento 5 Stelle è stata depositata porta la data del protocollo del 10 aprile quindi di oggi chiedo se 
illustra la poi facoltà ovviamente dell' Assessore e dell' Amministrazione di rispondere al discorso l' 
interrogazione è stata depositata oggi perché c'è l' urgenza in quanto praticamente sia diciamo nel vicinato 
che molte persone mi hanno segnalato proprio che dal lunedì 8 aprile 2019 non è possibile far visita ai propri 
cari al cimitero dalla parte del retro in fondo praticamente verso l' ingresso posteriore per lavori in corso e la 
e l' accesso è transennato vietando la percorribilità e quindi chiedevo al Sindaco chi di competenza di che 
lavori si tratta il periodo di impossibilità del passaggio e se fosse possibile creare un passaggio 
eventualmente mettere un cartello con il periodo in cui si potrà accedere scusandosi per il disagio perché 
molti cittadini cioè parliamo del cimitero sono andati a trovare lunedì tra l' altro con fatica ecco perché 
magari spostandosi persone anziane chiedendo dei passaggi e si sono ritrovati lì a non poter porre i fiori ai 
propri cari quindi è un tema è una cosa un po' sensibile per cui io è proprio per quello che ho aggiunto 
anche di scusarsi perché effettivamente è una mancanza nei confronti di alcuni cittadini che in questi giorni 
sono andati a trovare i propri cari si son visti sbarrati le transenne e oltretutto non c'è neanche quando 
riaprirà quindi chiedevo spiegazioni in merito il cantiere riguarda l' intervento che prevede la completa e 
definitiva dico e aggiungo finalmente rimozione dell' amianto della copertura del cimitero urbano dico 
finalmente perché dopo un percorso è l' ultima parte rilevante di amianto presente negli edifici pubblici 
quindi finalmente non esisterà a livello di edifici pubblici amianto nelle coperture la rimozione di del della 
copertura esistente che comunque ha creato diversi problemi al cimitero cittadino perché chiaramente 
essendo ormai vetusta e creava situazioni di perdite importanti infiltrazioni e così via quindi andando anche a 
minare la struttura del cimitero stesso e prevede il progetto e la riqualificazione completa della copertura con 
l' inserimento di pannelli fotovoltaici che copriranno da su non mi ricordo la percentuale mi sembra al 70 per 
cento circa dell' energia è utilizzata per l' illuminazione dalle luci votive all' illuminazione del cimitero stesso 
quindi ripeto è una riqualificazione complessiva di smaltimento della copertura esistente del rifacimento di 
una parte della nuova con l' aggiunta anche di pannelli fotovoltaici una copertura che sarà quasi e comunque 
con un' importante quota di pannelli fotovoltaici per il risparmio energetico quindi i lavori riguarderà cioè il l' 
accantieramento il cantiere esistenti i lavori riguarderanno e riguardano questo è prevista una durata 
complessiva di circa 90 giorni chiaramente riducibili in base poi al tempo nel senso che ovviamente sono 
quotati in base e in previsione di situazioni anche di interruzioni dovute a livello no di pioggia di situazioni di 
un certo tipo ovvio che se il tempo tiene c'è una situazione che permette di lavorare costantemente si 
potranno sicuramente ridurre so che ce l' ho sicuramente sicuramente sì sì sicuramente come sì ci sono già i 
cartelli di cantiere potremmo aggiungere dei cartelli supplementari per e comunque l' accesso è garantito da 
dalla parte frontale cimitero del padre no ma il problema è che nella parte proprio del retro non è possibile 
proprio raggiungere il corridoio la parte dove ci sono i parenti okay cioè quello è il problema che no proprio 
non non si riesce neanche a entrare proprio mi hanno detto che proprio non c'è accessibilità no dall' ingresso 
principale che raggiunge tutto riesce a raggiungere assolutamente sì forse perché persone che no più che 
altro perché magari persone invalide che non non possono fare tragitti lunghi per quello vi lascio immaginare 
suoni parole problematiche di un certo tipo ci possono essere create ma per velocità e facilità di accessibilità 
questo è un conto e per l' amor di Dio si tratta di un cantiere necessario indispensabile ma sul patibolo 
magari due cartelli aggiungeremmo i cartelli non credo che se i problemi non saranno proprio i giovani che 



devono poter ritornare perché proveniente hanno avuto dei passaggi in macchina sino a lì e allora grazie 
grazie abbiamo finito le interrogazioni do lettura di una comunicazione che dovevamo leggere prima 
prelevamento dal fondo di riserva del bilancio 2019 apportati dalla Giunta comunale nel primo trimestre 2019 
a norma dell' articolo 175 del testo unico degli enti locali dell' articolo 74 comma 7 del Regolamento unico di 
contabilità dei controlli interni approvato con deliberazione del Consiglio comunale numero 43 del 27 giugno 
2016 si comunica che nel primo trimestre 2019 sono stati effettuati i seguenti prelevamenti dal fondo di 
riserva del bilancio 2019 con deliberazioni della Giunta comunale numero 28 del 6 febbraio 2019 e numero 
33 del 13 febbraio 2019 e numero 54 del 27 febbraio 2019 Fidenza 10 aprile 2019 il Sindaco 

PUNTO N. 4
passiamo al punto numero 4 ratifica della deliberazione di Consiglio comunale di Giunta comunale numero 81 
del 22 marzo 2019 lavori di percorso ciclabile pedonale Fidenza Salsomaggiore Terme progetto definitivo 
Approvazione variazione d' urgenza al bilancio di previsione finanziaria 2019 2021 Pola al Sindaco nella POR 
Programma delle Opere Pubbliche 19 21 l' Amministrazione comunale ha previsto l' impiego di risorse per un 
importo complessivo di euro 492.000 di cui il 50 per cento cofinanziato dalla Regione Emilia Romagna con 
fondi del Ministero delle infrastrutture e dei trasporti finalizzati al collegamento della viabilità ciclopedonale 
tra il Comune di Fidenza e il consenso maggiore nel nucleo abitato posto in territorio fiorentino Ponte Ghiara 
nonché finalizzate al miglioramento delle condizioni di sicurezza della circolazione ciclabile e pedonale poiché 
sulla base del progetto definitivo il quadro economico finale dell' opera è pari ad euro 612.000 si è verificata 
la necessità di integrare i fondi necessari per la completa esecuzione degli interventi di variare d' urgenza al 
bilancio di previsione 19 e 21 al fine di garantire il rispetto dei tempi di conclusiva approvazione del progetto 
esecutivo per accedere appunto al contributo della Regione relativa al piano nazionale sicurezza stradale l' 
intervento originariamente era finanziato per 159.000 euro dal Comune di Fidenza 72.000 euro da alcuni 
Salsomaggiore Terme e Terme e 240 sì 6000 euro del con i contributi della Regione Emilia Romagna è 
pertanto stato integrato di euro 87.000 a carico del Comune di sa di Fidenza previa riduzione di pari importo 
della previsione di spesa stanziata mediante un provento da cessione della società rete Gas Fidenza per la 
riqualificazione e il prolungamento di via Illica e o 48.000 a carico del Comune di Salsomaggiore Terme 
invece la quota della Regione essendo un contributo che era già al massimo rimane invariato con questa 
delibera sottoponiamo all' approvazione del Consiglio comunale la ratifica della delibera di Giunta che ha dato 
luogo a questa variazione urgente apriamo il dibattito se ci sono interventi sono interventi su questa 
variazione che no prego Rigoni chiamare Cavalli no allora due parole perché ne abbiamo parlato giusto ieri in 
Commissione e quindi c'è stato quasi il voto umano unanime della Commissione sul positivo non lo so 
possono dire che non abbiamo valutato tutti molto positivamente questa cosa quindi credo che sia una una 
STU un' infrastruttura che faccia bene al territorio non solo non solo a noi ma che unisce Sasso Fidenza e 
quindi insomma crediamo che sia una cosa molto positiva e non potendo valutare ovviamente l' importo che 
sarà stato valutato dai tecnici nel modo opportuno ovviamente solo questo facciamo così va bene Gambarini 
si vede positivi cioè una scelta che che vediamo positiva per la nostra città diciamo che è un costo molto 
insomma importante quindi immaginiamo che verrà un' opera a regola d' arte e l' unica cosa è che insomma 
ci chiediamo com' è che nonostante appunto sosteniamo l' idea del percorso ciclabile perché sia stato fatto 
da Fidenza all' outlet visto anche che dobbiamo che parliamo sempre di portare ai cittadini di Fidenza dall' 
outlet al centro e magari non si è investito per incrementarla verso le frazioni o verso altre zone quindi 
questo era il nostro unico dubbio comunque benissimo che i colleghi e il paese di Fidenza con quello di 
Salsomaggiore e speriamo che questa cifra sia giustificata ci sono altri interventi se no passiamo alle 
dichiarazioni di voto dichiarazioni di voto se ci sono se no andiamo al voto okay allora metto in votazione il 
punto numero 4 ratifica della deliberazione della Giunta comunale numero 81 del 22 marzo 2019 avente ad 
oggetto Lavori di percorso ciclabile pedonale Fidenza Salsomaggiore Terme progetto definitivo Approvazione 
variazione d' urgenza al bilancio di previsione finanziario 2019 2021 chi si astiene astenuto nessuno chi vota 
a favore favore tutto il Consiglio chi vota contro contro nessuno la delibera è approvata qui non c'è l' 
immediata eseguibilità in quanto variazione 

PUNTO N. 5
passiamo al punto numero 5 Variazione al bilancio di previsione finanziario 2019 2021 articolo 175 comma 2 
del decreto legislativo del 6 7 2000 e variazione del DUP 2019 2021 la parola al vicesindaco variazione del 



bilancio di previsione 2019 2021 trascorsi tre mesi dall' entrata in vigore del bilancio 2019 2021 in relazione 
all' andamento della gestione e sulla base delle richieste pervenute dai vari uffici si presentò la necessità di 
apportare una variazione al fine di acquisire nuove entrate in particolare contributi statali e regionali da 
destinare a nuovi progetti e o ampliamenti di progetti già previsti adeguare le previsioni di spesa sulla base 
dell' andamento della gestione aggiornare l' elenco annuale dei lavori pubblici 2019 e il programma triennale 
delle opere pubbliche 2019 2021 per l' inserimento di nuovi interventi a modificazione negli importi e o fonti 
di finanziamento di quelli già previsti come dimostra l' elenco analitico delle variazioni e delle voci di entrata 
e di spesa si tratta di una manovra di oltre 3 milioni di euro quasi totalmente provenienti da nuovi 
finanziamenti di terzi com' è fatto fin dal nostro insediamento anche questa volta vi è stato presentato un 
allegato l' allegato I che analizza in modo analitico le principali variazioni focalizzo pertanto l' attenzione sulle 
voci più rilevanti nella parte ordinaria del bilancio in parte è entrata viene iscritto il maggior contributo 
assegnato dalla Regione di 81.683 euro che si aggiungono ai 40.000 euro già previsti a copertura delle spese 
di gestione in parte anticipate dal Comune per i servizi educativi per l' infanzia nonché per la formazione del 
personale educativo in coerenza con quanto già previsto dal piano nazionale di formazione viene quindi 
iscritta alla previsione di spesa di 22.784 virgola 59 euro per l' implementazione del servizio educativo 
pomeridiano per minori disabili da 1 a 6 anni e la previsione di 64.491 virgola 57 euro a finanziamento della 
spesa conseguente al nuovo appalto del servizio di trasporto scolastico sempre la Regione con deliberazione 
numero 225 dell' 11 febbraio 2019 ci ha assegnato un contributo di euro 141.000 97 euro a finanziamento 
del progetto distrettuale conciliazione centri estivi destinato al sostenimento delle famiglie che hanno la 
necessità di utilizzare servizi estivi per bambini e ragazzi delle scuole dell' infanzia primaria e secondaria di 
primo uguale grado i contributi rivolti ai genitori che lavorano e con ISEE fino a 28.000 euro saranno erogati 
dalla Regione tramite i Comuni viene previsto un maggior gettito IMU di 300.000 euro per potenziamento 
della lotta all' evasione ed elusione dell' imposta sulla base dell' esito dell' anno 2018 inoltre a partire dai 
mesi di aprile maggio sarà attivato un gruppo di lavoro dedicato dando così attuazione a quanto previsto 
dalla legge finanziaria 2019 che ha introdotto l' incentivo per gli incassi sulle violazioni immutabili a favore 
del personale a copertura di eventuali inesigibilità che si dovessero verificare sulla posizione di maggior 
gettito è stato incrementato il fondo credito di dubbia esigibilità per euro 174.000 che si aggiungono al 
milione e 878.000 stanziati nel bilancio di previsione iniziale determinando un accantonamento di 
competenza complessiva di euro 2 milioni 0 52.000 in coerenza con l' adeguamento al piano economico 
finanziario ATERSIR viene ridotta per euro 193.683 euro la previsione di entrata tali è adeguato il contributo 
assegnato dalla Regione Emilia Romagna per il miglioramento del servizio di raccolta e smaltimento rifiuti 
rideterminato nell' importo di euro 130.155 anziché euro 100.000 previsti inizialmente con un più 30.155 
euro vengono stanziati ben 102.000 euro per la realizzazione di iniziative estive per la manifestazione dell' 
ottobre fiorentino con tutta la serie di eventi legati alla tradizione alimentare emiliana e non per la rassegna 
musicale Musica Food e le altre manifestazioni presso il teatro comunale nel centro storico a sostegno del 
commercio nella parte straordinaria del bilancio sulla base del cronoprogramma della Regione Emilia 
Romagna che è il soggetto finanziatore viene iscritta la previsione di entrata e di spesa di parte dell' 
intervento di riqualificazione del polo sportivo Ballotta per la cui realizzazione è prevista la spesa di 
1.200.000 euro con la finalità di riqualificare e potenziare il polo sportivo nonché per ampliare maggiormente 
l' offerta dei servizi presenti si intende proseguire nel percorso già iniziato negli anni precedenti realizzando 
un intervento volto alla manutenzione straordinaria della pista di atletica e delle sue pertinenze cioè le 
pedane per i salti e lanci unitamente alla realizzazione di una pista di atletica in do rettilineo coperto in 
ampliamento e potenziamento delle dotazioni già esistenti che consenta l' utilizzo tutto l' anno in condizioni 
di comfort viene ridotta la spesa di 300.000 euro per la riqualificazione Palazzo Porcellini con uguale 
riduzione di apporto di capitale privato in relazione agli interventi già previsti nella riqualificazione energetica 
del lamento sismico dell' immobile si procede con l' iter necessario per la realizzazione della sede della Casa 
della Salute dove troveranno collocazione i servizi urbani della ASL Cup centro prelievi laboratorio 
infermieristico è un nucleo di ambulatori dei medici di medicina generale dando così concreta attuazione alle 
disposizioni regionali in materia che ha dovuto prendere atto dell' indisponibilità di edifici di immobili 
comunali nell' area più centrale della città e di come tra le opzioni possibili in un rapporto con soggetti privati 
la più consona ai nostri bisogni fosse anche per caratteristiche dei locali gli immobili di via Mazzini già sede 
precedentemente di poliambulatorio privato e successivamente dagli uffici di Inps Inail viene pertanto iscritta 
alla previsione di spesa di euro 150.000 da finanziarsi con apporto di capitale privato secondo convenzione 
già approvata dal Consiglio comunale viene iscritto l' ulteriore contributo di euro 150.000 assegnato dalla 
Regione Emilia Romagna per la realizzazione della viabilità sud rotatoria Boschini allo Desana dell' importo 
complessivo di euro 2 milioni e 400 mila come risulta dall' aggiornamento del Programma dei lavori pubblici l' 
opera di messa in sicurezza del territorio e costituisce l' ultimo e conclusivo stralcio dei lavori di costruzione 



della nuova viabilità sud della città di Fidenza mediante la realizzazione di un tracciato che si sviluppa su un' 
impronta della viabilità esistente in modo da limitare l' uso di nuovo suolo e di rispettare il più possibile i 
segni dell' area periurbana destinata principalmente alla produzione agricola nel 2 mila 19 l' intervento di 
riqualificazione del Parco delle Rimembranze vedrà la sua realizzazione per la spesa prevista di 250 mila euro 
da finanziarsi mediante impiego di proventi edilizi attraverso una serie di operazioni puntuali di valorizzazione 
e conservazione sotterrare recupero del parco stesso vista anche la sua ubicazione in contesto storico e 
monumentale viene iscritta la previsione di spesa di euro un milione 907 mila 961 di cui 135 mila 634 virgola 
27 euro finanziata con provento cessione rete Gas e di euro un milione 772 mila 327 virgola 37 finanziata 
dallo Stato grazie al dirottamento di risorse ministeriali che erano destinate al SIN di Sassuolo e Scandiano o 
destinate all' attuazione del nuovo accordo di programma per il completamento del SIN di Fidenza con tali 
risorse sarà attuato il completamento della bonifica mediante l' ultimazione dell' allestimento in situ di Bío 
Pila per il trattamento dei terreni contaminati da idrocarburi poli aromatici e lo smaltimento dei cumuli 
presenti è inoltre prevista la riattivazione della barriera idraulica denominata ovest posta a confine con l' area 
ex Carbochimica vengono integrati per la spesa prevista di euro 184 mila gli interventi sul palazzo Collegio 
dei Gesuiti nell' ambito del recupero funzionale dallo stesso l' intervento che rientra peraltro nei finanziamenti 
stanziati dei contratti di Quartiere 2 denominato Fidenza unico grande quartiere costituisce ruolo di assoluta 
priorità nell' ambito degli interventi strategici da attuare in ambito urbano viene iscritta la spesa di euro 125 
mila per la fase conclusiva dell' interramento della linea elettrica ad alta tensione potrà così essere liquidata 
la rata finale dopo il collaudo regolare esecuzione dell' intervento nell' ambito del programma di 
razionalizzazione degli immobili e degli alloggi di edilizia residenziale pubblica viene iscritto il contributo 
regionale di euro 170 mila 700 euro a finanziamento del recupero degli edifici siti in via Musil Rini e via 
Vittoria viene inoltre finanziata la spesa di euro 112 mila per la realizzazione di Rotonda via Bernini est ex 
ospedale e la sistemazione parcheggio via Toti nonché di euro 135 mila per il completamento della rotonda 
delle Casole con relativo percorso ciclopedonale a finanziamento dell' iscrizione delle nuove spese vengono 
ridotte le previsioni di opere pubbliche previste nel bilancio di previsione iniziale in particolare vengono 
cancellate le previsioni di spesa di euro 200 mila per la riqualificazione di via bene Bernini est da attuarsi in 
fase successiva al cantiere in corso sugli esiti di euro 100 mila per la riqualificazione viabilità vicinale suolo 
pubblico perché già compreso nell' accordo quadro di manutenzione di euro 400 mila per un nuovo 
intersezione via Togliatti Trento Vespucci da attuarsi con la nuova programmazione viene inoltre ridotta la 
spesa di euro 413 mila per riqualificazione e prolungamento di via Illica perché il quadro economico dell' 
opera lo consente e di euro 150.000 per riqualificazione di via Cavour e altre aree del centro storico in 
quanto il programma di interventi 2019 consente un minor costo va bene apriamo il dibattito bisognerebbe 
registrare che magari mi dispiace del disagio ma non so cosa fare meglio che ti fermi lì penso che sia la 
soluzione migliore allora no volevo chiedere se è possibile un paio di chiarimenti su su cifre che sono vedete 
a parte che stiamo parlando di di cifre soprattutto in ingresso penso che nessuno avrà niente da ridire sul 
fatto che entrino delle delle cifre anzi siamo tutti contenti eh diciamo che tra le le cifre che state esposte dal 
Vice Sindaco mi viene in mente diciamo i i 2 milioni circa che finiscono nel SIN Carbochimica che dovrebbero 
essere parte di quei famosi 4 milioni di cui si erano perse un po' le tracce nelle negli anni passati che erano 
stati dati per arrivati varie volte prima prima ancora dell' Amministrazione Cantini se ben ricordo che devono 
essere arrivati poi dopo dovevano arrivare subito dopo l' inizio dell' Amministrazione Massari poi sono stati 
dati per arrivati mi sembra di capire che questi sono i primi due che effettivamente ci sono volevo capire se 
gli altri due non sono solo inquilini in quale tasca sono se sì se si sa dove sono si sono persi o meno proprio 
come informazione giusto per completare la ricerca di questi 4 milioni e l' attesa che insomma che è un po' 
come Aspettando Godot e invece il l' altra cifra di cui parlavamo con le Ras il a sud della Via Illica volevo 
sapere se magari mi può aiutare la dirigente cioè vengono tolti circa 415.000 euro sono sono ben se ho ben 
capito perché i lavori vengono poi spostati al agli anni successivi o perché c'è proprio una rimodulazione del 
rimodulazione rimodulazione del progetto so chi ha detto che vuol venire architetto ha mai abile analizzare le 
situazioni io ho ascoltato l' ultima parte la prima domanda sui 4 miliardi di euro per l' area SIN lo ha e con 
riferimento al sito di interesse nazionale sono già operativi dal 2015 poi confermati nel 2016 i vecchi 4 milioni 
che erano oggetto dell' accordo di programma quadro del 2008 a questi 4 milioni con la programmazione dei 
fondi FSC del Ministero dell' ambiente nell' annualità 2016 2017 sono stati resi operativi un altro milione 
817.000 euro sia i 4 milioni che il milione 817 sono già nel bilancio di previsione secondo la programmazione 
coerente prevista dallo Stato e dalla Regione a questa cifra si aggiunge un ulteriore lo diceva prima il 
vicesindaco milione 772.000 euro che deriva dalle risorse ministeriali che erano state attribuite in prima 
istanza a Sassuolo Scandiano e che non non avendoli usati Sassuolo Scandiano cioè non avendoli impegnati 
la disposizione ministeriale è dice questo che vengono trasferiti al sito di interesse nazionale ubicato più 
vicino e che ne ha bisogno nel frattempo peraltro il sito di interesse nazionale di Sassuolo Scandiano è stato 



declassato a sito di interesse regionale per cui non ha più titolo ad usare finanziamenti statali il totale di 
questa cifra che sono tutti operativi in termini di finanziamento definitivamente attribuito ai 7.500.000 euro 
che in termini di movimento di cassa non sono operativi in questo senso nel senso che il Ministero dell' 
Ambiente Comune di Fidenza e Regione Emilia Romagna debbono firmare il nuovo accordo di programma 
quadro che è pronto secondo un testo condiviso tra le parti già a dicembre 2018 ma in termini di contabilità 
dello Stato sono già attribuiti a Fidenza tant' è che lo Stato con una circolare poi della Corte dei Conti ha 
comunicato che possono essere fatti relativi impegni di spesa ovviamente direbbe il mio collega Marco che è 
arrivato in questo momento con attenzione perché l' impegno di spesa fa sorgere un' obbligazione ma poi 
scattano anche le liquidazioni e per la liquidazione è necessario il trasferimento a Fidenza di questi soldi che 
questo accordo di programma quadro finito pronto e chiuso venga anche formalmente sottoscritto dai tre 
enti che dicevo prima alla chiusura di questo accordo di programma per rendere possibile la definitiva 
conclusione di CIP il Comune di Fidenza ha messo suoi 135.000 euro perché dentro questo accordo di 
programma ci sta il completamento del secondo stralcio dell' area di San Nicomede che è l' ultimo e 
definitivo stralcio ci sta il completamento di chip e ci sta uno stralcio operativo su Carbochimica del valore di 
4.839.000 euro non si completa Carbochimica perché lo stato della sua contaminazione prevede la necessità 
di un ulteriore investimento sui quali ci siamo candidati ulteriormente sui fondi ministeriali poi quando sono 
arrivato chiedevi penso di via Illica allora noi su via Illy mi scuso se interrompo ma nella sua gran finale per 
finire l' argomento quindi in totale giusto per provare a sintetizzare io se ben ricordo il totale dell' ammontare 
della bonifica era sui 15 milioni di euro o sbaglio da le bonifiche del SIN Fidenza ad oggi è di circa sono 8 
milioni di euro legati al primo finanziamento ministeriale che è stato attribuito col DM 4 6 8 del 2001 cui si 
aggiungono gli 800.000 euro che il Comune ha recuperato dall' accordo di programma che era stato siglato 
dal programma di qualificazione ambientale 90 1994 1996 che era stato finanziato all' allora Carbochimica 
per l' attivazione dei primi interventi di bonifica che valeva 879.000 euro nei residui del Ministero c' era 
ancora dopo che il Comune ha acquisito Carbochimica ha avuto il trasferimento di quelle risorse poi ci sono 
stati i 14 milioni di euro dell' APQ 8 aprile 2008 di cui sono stati resi operativi perché erano resi operativi sin 
dall' inizio i primi 10 milioni e non erano stati resi operativi ma unicamente programmati gli altri 4 milioni l' 
amministrazione le amministrazioni hanno operato per rendere operativo quei 4 milioni che sono stati resi 
operativi come dicevo prima tra 2015 e 2016 quindi sono 9 circa più 10 che fanno 19 più questi sette e 
mezzo che vengono oggi quindi oggi sono a 26,5 milioni di euro okay questo è qua questo milione e 7 si 
aggiunge mentre su via Illica siamo in fase di completamento del progetto definitivo dell' opera il costo finale 
del progetto definitivo dell' opera salvo sorprese indicazioni ci risulta un po' più basso di quelle che sono le 
iniziali previsioni per cui abbiamo ridestinato parte di quelle risorse ad altri investimenti il totale della spesa 
circa 3,6 milioni di euro in questa fase stiamo per completare il deposito del progetto definitivo e ovviamente 
parte tutto un iter espropriativo che ovviamente articolato complesso che presuppone e l' acquisizione in 
conferenza dei servizi di tutti i pareri in particolare abbiamo condiviso la soluzione progettuale con RFI 
perché viene nella parte più urbana di quella via dove via Illica c'è già viene ovviamente ridefinito tutto 
apporto con rilevato ferroviario e quindi l' acquisizione dei pareri porteranno e contiamo però di avviare in 
questa fase il lavoro sulla strada di Salsomaggiore con la realizzazione della rotatoria che costituisce un 
doppio riferimento uno facilita la successiva fase di cantiere e completa la messa in sicurezza di quella 
bretella in ingresso alla città e poi il tempo presumibile di apertura di un quel cantiere anche dopo una gara 
che immaginiamo molto partecipata credo sarà nella primavera del 2020 fine 2019 insomma comunque una 
gara complessa e articolata in tutte le sue fasi prego qualcosa prego Consigliere Commercio grazie signor 
Presidente noi siamo siamo contenti di questa variazione di bilancio perché perché non è stato fatto altro 
quello che noi abbiamo chiesto in tutti questi anni quindi come potremmo votare contro a una variazione di 
bilancio del genere penso che tutto quello che è stato speso nel 2019 ci stanno le richieste di questa parte 
della minoranza che ha sempre detto di fare delle cose per il bene della città e vediamo oggi chi ha letto che 
ha letto le delibere vediamo che tutte quelle richieste che sono state fatte dal nostro Gruppo consiliare io 
penso che anche negli altri gruppi i soldi sono stati spesi per tutto l' anno 2019 abbiamo una spesa che 
ritorna abbiamo le spese che il ritorno di 3 milioni 220 275,84 e totale variazioni e poi andiamo alla 
variazione di 3000 di 3220 200 euro 75,84 abbiamo usato zero solo che rimangono 150.000 euro di tutta la 
spesa dell' anno 2019 quindi oggi andiamo a votare signori Consiglieri e signor Presidente tutto quello che la 
minoranza ha chiesto fino adesso quindi il nostro voto sarà sarà a favore di questa variazione di bilancio 
grazie poi ci sono altri interventi passiamo alle dichiarazioni di voto sai che i passaggi formali bisogna farli 
per correttezza bene passiamo allora alla votazione metto in votazione il punto numero 5 variazione al 
bilancio di previsione finanziario 2019 2021 dicono 175 comma 2 del decreto 2 6 7 2000 chi si astiene 
astenuto nessuno chi vota a favore a favore tutti il Consiglio presente chi vota contro contro nessuno la 
proposta è approvata metto ora in votazione l' immediata eseguibilità chi si astiene astenuto nessuno chi 



vota a favore favore tutto il Consiglio chi vota contro contro nessuno e approvata anche l' immediata 
eseguibilità 

PUNTO N. 6
passiamo al punto numero 6 PSC vigente modifica piano di sviluppo aziendale in zona agricola località 
Castione Marchesi numero 15 azienda Grigo Agricola Big Time di risotto e Negrello SS Approvazione la parola 
al vicesindaco PSC vigente modifica piano di sviluppo aziendale in zona agricola località Castione Marchesi 
numero 15 azienda agricola Big Dream di risotto e Negrello popolazione testo di proposta premesso l' 
Amministrazione comunale intende approvare una variante al piano di sviluppo aziendale PSA dell' azienda 
agricola Cascina Bideri di Lasorte Negrello la quale è proprietaria di un pedone agricolo denominato il bolo 
posto in Castione Marchesi numero 15 la richiesta di varianti infatti è inteso a modificare quanto già 
approvato con deliberazione del Consiglio comunale numero 8 del 19 febbraio 2015 con la quale per tutte le 
motivazioni esposte era stato approvato il piano di sviluppo aziendale per cui in sintesi si è data loro 
possibilità di realizzare fabbricati aziendali stalle e ricoveri con superfici che eccedono la capacità propria 
determinate dall' estensione del fondo agricolo in proprietà infine è quello di modernizzare dotare di maggior 
funzionalità delle strutture aziendali anche in considerazione delle profonde trasformazioni di carattere 
strutturale che sono e stanno intervenendo nel cambio nel campo della produzione agricola zootecnica e 
lattiero-casearia in seguito all' approvazione le previsioni di piano hanno avuto corso con il rilascio del 
permesso di costruire numero 8 2014 rilasciato il 13 0 5 2015 il quale ha considerato un primo ampliamento 
della stalla esistente e la realizzazione di tunnel di deposito foraggi e attrezzi opera ancora in corso di 
ultimazione le mutate esigenze economiche e funzionali dell' azienda nel frattempo intervenute ossia l' 
intento di ampliare la capacità di allevamento e l' ingresso in azienda di nuova forza lavoro hanno indotto l' 
azienda a chiedere nel giugno del 2018 la possibilità di essere autorizzati a presentare una variante 
modificativa al piano di sviluppo già approvato per poter ampliare ulteriormente le strutture aziendali con 
due nuove blocchi stalla e relativi fabbricati di servizio identici ancorché da realizzare in tempi e fasi diversi 
ciò secondo i nuovi disposti normativi nel frattempo intervenuti dati dall' approvazione del PSC e in 
particolare della WWE il quale all' articolo 4 21 comma 6 delle nuove dalle Norme Tecniche prevede che l' 
ampliamento delle strutture esistenti oltre i limiti dei parametri edilizi stabiliti di norma possa essere 
realizzato previa presentazione di piano attuativo strumento di fatto sostitutivo del piano di sviluppo 
aziendale la Giunta comunale condividendo i contenuti della proposta con propria deliberazione numero 158 
del 13 luglio 2018 per tutte le ragioni esposte ha autorizzato la società Agricola Cascina Bidoli a presentare 
un piano urbanistico modificativo e integrativo di quanto già a suo tempo approvato e in corso di 
realizzazione in data 20 ottobre 2018 con protocollo numero 40 707 numero di posizione 37 barra 2018 la 
società agricola ha presentato gli elaborati di piano i quali in breve sintesi oltre a confermare il 
completamento della struttura aziendale in corso di costruzione cioè si tratta dell' ampliamento della stalla 
permette mq 1168,12 un tunnel di ricovero di metri quadri 787,20 prevede la realizzazione in un primo 
stralcio di ampliamento stalla per metri quadri 2517 in continuità con la stalla in fase di esecuzione di cui al 
PDC numero 8 barra 2014 e successiva variante SCIA numero 95 barra 2016 il piano altresì prevede che in 
un secondo stralcio possa essere realizzato un ulteriore ampliamento delle strutture aziendali a stalla per 
metri quadri 2517 realizzato un fabbricato di deposito sì allora io leggo in poche parole sì sì no poche parole 
l' ampliamento di una di una azienda agricola che apriamo il di Andy apriamo il dibattito il messaggio era è 
chiaro prego come grazie signor Presidente mi scusi signor Vice Sindaco beh se l' ho interrotta io penso che 
questa delibera è importantissima per la nostra città per la nostra frazione ben vengano queste queste 
ammodernamenti della nostra agricoltura un complimento anche dalla nostra parte politica per l' 
ingrandimento vuol dire che ci crede al futuro della nostra della nostra città e delle nostre frazioni ben 
vengano io noi votiamo a favore a di questa delibera all' ampliamento di questa delibera perché è stato 
illustrato ieri in Commissione dal dirigente dunque eravamo presenti l' Angela e il Presidente Rigoni la mia 
persona grazie e votiamo a favore alla delibera altri interventi Rigoni ah no scusami non ho capito 
dichiarazione sì dichiarazione di voto bene allora passiamo al voto metto in votazione il punto numero 6 PSC 
vigente modifica piano di sviluppo aziendale in zona agricola località Castione Marchese numero 15 azienda 
agricola Big Dream di raso 8 e Negrello Ashes Approvazione chi vota chi si astiene astenuto nessuno chi vota 
a favore a favore tutto il Consiglio chi vota contro contro nessuno la delibera è approvata metto ora in 
votazione l' immediata eseguibilità chi si astiene astenuto nessuno chi vota a favore a favore tutto il Consiglio 
chi vota contro contro nessuno il punto 6 approvata anche l' immediata eseguibilità 



PUNTO N. 7
passiamo ora al punto numero 7 protocollo d' intesa con destinazione turistica Emilia eh AV AC 3000 S.r.l. 
per valorizzazione turistica del territorio Approvazione che qui la parola al Vice Sindaco ah cioè scusate 
Assessore la parola al assessore Amigoni allora protocollo d' intesa con direzione destinazioni turistiche e 
vorrei Milano per valorizzazione turistica del territorio vi leggo il testo della proposta l' Amministrazione ha 
condiviso secondo i contenuti dell' allegata convenzione tipo la riassumo in poche parole con parole mie 
allora la il protocollo d' intesa nera ha da aggiungere a questa sottoscrizione congiunta dei tre soggetti quindi 
destinazioni turistiche Mineo Fidenza Village con la diffidenza di questa convenzione tipo che mira a 
sviluppare ulteriormente dal punto di vista della promo commercializzazione nel territorio della del Comune 
di Fidenza molto sinteticamente i punti che vengono contenuti e condivisi con gli altri due soggetti promotori 
sono la realizzazione di percorsi turistici promozione realizzazione di iniziative e attività per il richiamo del 
pubblico sul territorio di importanti manifestazioni ricreative e di spettacolo pubblico di eventi e altre che 
avete già potuto avere modo di approfondire in Commissione ricordo che ci sono già stati dei momenti nel 
corso degli ultimi mesi anche di condivisione di progetti e non soltanto di budget ad esempio nel caso del 
Natale e quindi a nostro avviso sembra un ulteriore passo avanti nella non sinergie tra i soggetti che ho 
citato apriamo il dibattito Rigoni allora ovviamente riteniamo anche noi che sia un po' imprescindibile il 
rapporto con le virgolette nel senso che la maggior parte dei flussi turistici che riguardano probabilmente la 
provincia passa ormai da priorità e quindi non si può non coinvolgerlo in un in un discorso che riguarda 
diciamo una progettualità turistica che possa poi sostanziarsi nel prossimo futuro e caratterizzarsi in modo 
tale che se ne abbia un influsso o un diciamo un influsso molto più pungente di quanto non sia stato fino 
fino ad oggi magari anche verso il centro cittadino cioè quel famoso forse con questo strumento magari 
riusciamo a trovare qualcosa di meglio perché nessuno nasce imparato e diciamo che le previsioni che erano 
state fatte all' inizio quando ancora l' auto doveva insediarsi era di un 10 per cento di persone di flussi 
turistici che arrivavano sul centro città se ben ricordo di quando quando ce ne parlavano prima ancora che si 
insediasse l' outlet questo 10 per cento in realtà non è mai arrivato nel centro turistico è un po' stato un po' 
era un po' uno specchietto per le allodole quando si parlava di questa po' di questo progetto diciamo un po' 
le la posizione probabilmente troppo vicino al casello autostradale un po' che è mancata questa integrazione 
tra diciamo le capacità attrattive del Centro Fiorentino con quelle che erano invece le che le fonti attrattive 
delle di di un altro così grosso vicino all' autostrada fan hanno fatto sì che abbia prevalso il turismo più modi 
e fuggi cioè di gente che arriva all' outlet magari si ferma qualche ora ma poi riparte subito e con questo 
progetto credo e spero che si possa fare qualcosa di più verso un' integrazione veramente che promuove il 
territorio nella sua complessità sfruttando magari anche flussi turistici che poi vent' anni fa non non non non 
erano neanche prevedibili quindi insomma io mi aspetto molto da da da questo percorso però ecco deve 
essere diciamo quattro perbene ecco sono tutte cose che in realtà secondo me ci vuole un percorso che sia 
anche un passaggio culturale tra le parti che forse è in corso di maturazione nel tempo l' altra cosa è che noi 
non abbiamo costruito delle metriche di valutazione su quello che effettivamente sta succedendo quindi è 
nostra intenzione poi si tratterà di capire cosa succede dopo dopo furono ma sarebbe nostra intenzione poi 
cercare di quantificare chi sono coloro per esempio che vivevano a Borgoforte ma non sappiamo 
esattamente quanti vengono da fuori non magari con delle indagini ad hoc per capire effettivamente e avere 
poi dei metri di misura su cosa sta succedendo ci sono altri interventi dichiarazioni di voto su OK allora metto 
in votazione il punto numero 7 protocollo d' intesa con destinazione turistica Emilia e Volare Milan S.r.l. per la 
valorizzazione turistica del territorio chi si astiene astenuto 1 amo Angelo Amoroso chi vota a favore favore 
10 se ho contato correttamente chi vota contro contro nessuno protocollo approvato mette in votazione l' 
immediata eseguibilità chi si astiene immediata eseguibilità astenuto 1 chi vota a favore a favore 10 chi vota 
contro contro nessuno approvata anche l' immediata eseguibilità con le medesime votazioni dell' 
approvazione della delibera 

PUNTO N. 8
passiamo al punto numero 8 accordo convenzionale con cooperativa al seme per ampliamento e 
qualificazione attività scolastiche in località Castione Marchesi per chi fai il illustra Vice Sindaco no beh ho un 
minimo la proposta la proposta bisogna presentarla formalmente delibera allora l' accordo convenzionale con 
cooperative di seme per ampliamento e riqualificazione attività scolastiche in località Castione dei Marchesi l' 
Amministrazione comunale intende procedere nell' ambito di una complessiva riqualificazione e ampliamento 



degli spazi destinati alle attività scolastiche che coinvolge tutti gli edifici esistenti ne prevede di nuovi anche 
ad attuare l' intervento di ampliamento dell' edificio scolastico di Castione Marchesi secondo quanto inserito 
contestualmente a questa deliberazione nella programmazione dei lavori pubblici ed economica finanziaria 
previsti dal dubbio e nel bilancio di previsione 2019 2021 ho finito grazie grazie signor vicesindaco finalmente 
dopo che li abbiamo mandati a Ronco e li riportiamo in casa non quindi viene anche è venuto fuori una 
discussione con il dirigente con il Presidente e gli altri presenti della scuola il seme ben venga anche questo 
è importante è una una frazione che ho sempre amato e continuo a sempre male perché sono andati i miei 
natali a questioni del marchese quindi è importantissimo questo passaggio strutturale che si viene a fare per 
i nostri bimbi del futuro ecco e noi come Gruppo consiliare votiamo a favore della delibera grazie sono altri 
interventi non ci sono altri interventi passiamo alle dichiarazioni di voto ci sono dichiarazioni di voto Faccio 
mio ovviamente favorevole alla delibera ricordo che questa ipotesi progettuale fu una delle prime cose che 
venne vista appena si insediò l' attuale amministrazione come lo ha assessore presente ve ne fu uno delle 
delle ipotesi che venne messo sul tavolo che oggi finalmente trova una sua articolazione e realizzazione 
quindi ben venga il ritorno a casa come diceva il Vicepresidente se non ci sono altri dichiarazioni di voto 
allora ci sono quindi allora mettiamo in metto in votazione il punto numero 8 accordo convenzionale con 
cooperativa al seme per ampliamento e qualificazione attività scolastica in località Castione Marchesi chi si 
astiene astenuto nessuno chi vota a favore a favore tutti quindi siamo in undici chi vota contro contro 
nessuno la delibera approvata metto in votazione l' immediata eseguibilità chi si astiene astenuto nessuno 
chi vota a favore a favore 11 chi vota contro contro nessuno l' ha approvata anche l' immediata eseguibilità 
ricordo a tutti l' invito per il conferimento della cittadinanza onoraria a da Alberto Bagnoli che avverrà il 
giorno 16 se non mi ricordo male giusto stai prendendo un attimo in coso io sto andando a memoria aperta 
che controllo allora il giorno io c' ho il giorno 16 alle ore 17:30 presso la bonomia oli e poi come Conferenza 
dei Capigruppo abbiamo fissato l' approvazione del rendiconto per il 30 martedì 30 alle ore 18 ci sarà solo 
quel punto lì sarà l' ultimo Consiglio di fatto anche se l' ultimo operativo di fatto è questo qua saluto tutti e 
grazie ancora 


